



UNIVERSITAS NASIONAL

**UPAYA KOMISI PENYIARAN INDONESIA(KPI) DALAM
MENINGKATKAN KUALITAS PROGRAM SIARAN RAMAH ANAK DI
TELEVISI INDONESIA TAHUN 2023**

SKRIPSI

Diajukan sebagai salah satu syarat untuk memperoleh Gelar Sarjana Ilmu

Komunikasi (S.Ikom)

Muhammad Naufal Najib

203516516090

**FAKULTAS ILMU SOSIAL DAN ILMU POLITIK
PROGRAM STUDI ILMU KOMUNIKASI
UNIVERSITAS NASIONAL**

2024



UNIVERSITAS NASIONAL

**INDONESIAN BROADCAST COMMISSION (KPI) EFFORTS IN
IMPROVING THE QUALITY OF CHILD FRIENDLY BROADCAST
PROGRAMS ON INDONESIAN TELEVISION IN 2023**

THESIS

Submitted as one of the requirements for obtaining
a Bachelor of Communication Science degree. (S.I.Kom)

Muhammad Naufal Najib

2035165161090

**Faculty of Social and Political Sciences
COMMUNICATION SCIENCE
Study Program**

2024

PERNYATAAN ORISINALITAS
PERNYATAAN ORISIONALITAS

Skripsi ini adalah hasil karya saya sendiri dan semua sumber baik yang dikutip maupun dirujuk telah saya nyatakan dengan benar.

Saya yang bertanda tangan di bawah ini:

Nama : Muhammad Naufal Najib

NPM : 203516516090

Judul : upaya komisi penyiaran indonesia(KPI) dalam meningkatkan kualitas program siaran ramah anak di televisi indonesia tahun 2023

Menyatakan dengan sesungguhnya bahwa Skripsi ini merupakan hasil penelitian, pemikiran dan pemaparan asli saya sendiri. Saya tidak mencantumkan tanpa pengakuan bahan-bahan yang telah dipublikasikan sebelumnya atau dirulis oleh orang lain, atau sebagai bahan yang pernah diajukan untuk gelar atau ijazah pada Universitas Nasional atau perguruan tinggi lainnya.

Apabila di kemudian hari terdapat penyimpangan dan ketidakbenaran dalam pernyataan ini, maka saya bersedia menerima sanksi akademik sesuai dengan peraturan yang berlaku di Universitas Nasional. Demikian pernyataan ini saya buat.

Jakarta, 29 Februari 2024

Yang membuat pernyataan,



METELAI
TEMPEL
44A/KC/772351424

Muhammad Naufal Najib

PENGESAHAN SKRIPSI



**PROGRAM STUDI ILMU KOMUNIKASI
FAKULTAS ILMU SOSIAL DAN ILMU POLITIK
UNIVERSITAS NASIONAL
JAKARTA**



Dosen Pembimbing

Dekan Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik

Nursatyo, S.Sos., M.Si.

Dr. Erna Ermawati Chotim, M.Si.

HALAMAN PENGESAHAN

HALAMAN PENGESAHAN

Skripsi ini diajukan oleh :

Nama : Muhammad Naufal Najib

NPM : 203516516090

Program Studi : Ilmu Komunikasi

Judul Skripsi : Upaya Komisi Penyiaran Indonesia Dalam Meningkatkan kualitas program siaran ramah anak di televisi indonesia tahun 2023

Telah berhasil dipertahankan di hadapan Dewan Penguji dan diterima sebagai bagian persyaratan yang diperlukan untuk memperoleh gelar sarjana (S.Ikom) pada Program Studi Ilmu Komunikasi Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik, Universitas Nasional.

DEWAN PENGUJI

Ketua Sidang : . Dr. Nurhasanah Haspiani M.Si

Penguji 1 : Prof. Dr. Dra Lelly Arriane M.si

Penguji 2 : Nursatyo S.Sos M.Si

Ditetapkan di : Jakarta

Tanggal : 29 Februari 2024



PERSETUJUAN PERBAIKAN SKRIPSI



UNIVERSITAS NASIONAL
FAKULTAS ILMU SOSIAL DAN ILMU POLITIK
JAKARTA

FORMULIR 4

PERSETUJUAN PERBAIKAN SKRIPSI

Nama Mahasiswa : Muhammad Naufal Naqib
Nomor Induk Mahasiswa : 203516916090
Jurusan : Ilmu Sosial, Ilmu Politik
Program Studi : Ilmu Komunikasi
Judul Skripsi : upaya Komisi Penalaran Indonesia (KPI)
dalam meningkatkan kualitas Program
Siaran Ramah Anak di Televisi
Indonesia tahun 2023

Benar telah memperbaiki Skripsi berdasarkan petunjuk dari Tim Penguji dalam Sidang Ujian Skripsi pada tanggal 17 Februari 2024, sebagaimana tertulis dalam "Berita Acara Ujian Skripsi".

Jakarta, 29 Februari 2024..

Ketua Sidang : Dr. Nurhasah Hasproni M.Si

Penguji I : Prof. Dr. Dr. Irlina Ariane M.Si

Penguji II : Nursatya S.Sos M.Si

Keterangan:

* Lembaran ini dapat diminta di Sekretariat FISIP, apabila Skripsinya telah diujikan dan dinyatakan LULUS. Halaman ini tidak dijilid.

LEMBAR PERSETUJUAN JUDUL YANG TELAH DIREVISI

Nama : Muhammad Naufal Najib
NPM : 203516516090
Fakultas/ Akademi : Ilmu Sosial dan Ilmu Politik
Program studi : Ilmu Komunikasi
Tanggal Sidang : 17 Februari 2024




JUDUL DALAM BAHASA INDONESIA :

UPAYA KOMISI PENYIARAN INDONESIA (KPI) DALAM MENINGKATKAN KUALITAS PROGRAM SIARAN RAMAH ANAK DI TELEVISI INDONESIA TAHUN 2023

JUDUL DALAM BAHASA INGGRIS :

INDONESIAN BROADCAST COMMISSION (KPI) EFFORTS IN IMPROVING THE QUALITY OF CHILD FRIENDLY BROADCAST PROGRAMS ON INDONESIAN TELEVISION IN 2023

TANDA TANGAN DAN TANGGAL

Pembimbing	Ka. Prodi	Mahasiswa
TGL :	TGL :	TGL :
 Nursatyo S, Sos M.Si	 Djudjur L. Radjaguguk, Sos., M.Si	 Muhammad Naufal Najib

KATA PENGANTAR

Puji syukur kehadiran Allah Subhanahu Wata'ala karena dengan nikmat dan rahmat yang diberikan-Nya lah penulis dapat mengerjakan dan menyelesaikan. Penulisan penelitian ini bertujuan untuk memenuhi syarat sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Ilmu Komunikasi (S.I.Kom). Penulis berharap dengan penyusunan penelitian ini, dapat menambah wawasan dan pengetahuan bagi penulis maupun pembaca di masa yang akan datang. Penulis menyadari dalam penulisan penelitian ini tentunya penulis tidak luput dari kesalahan, maka dari itu kritik dan saran yang membangun untuk penelitian ini sungguh penulis harapkan.

Dalam proses pembuatan skripsi ini penulis mengalami kendala dan kesulitan, namun berkat arahan, dorongan moril dan materil serta bimbingan dari berbagai pihak sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini sesuai dengan waktu yang telah direncanakan. Pada kesempatan ini, dengan segala kerendahan hati serta rasa hormat, penulis ingin mengucapkan terima kasih dan penghargaan yang tulus kepada:

1. Dr. El Amry Bermawi Putera, M.A. selaku Rektor Universitas Nasional.
2. Dr. Erna Ermawati Chotim, S.Sos., M.Si. selaku Dekan Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Nasional.
3. Dr. Aos Yuli Fidaus M.Si selaku Wakil Dekan 1 Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Nasional.
4. Dr. Angga Sulaiman M.Si selaku Wakil Dekan 2 Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Nasional.
5. Djujur Luciana S,Sos M.Si selaku Ketua Program Studi Ilmu Komunikasi Universitas Nasional, selaku Kepala Program Studi Ilmu Komunikasi
6. Nursatyo, S.Sos., M.Si. selaku Dosen Pembimbing yang telah meluangkan waktu, pikiran, dan tenaga untuk membimbing penulis, memberikan ilmu yang sangat bermanfaat, dan dorongan semangat dalam menyelesaikan skripsi ini dengan baik.
7. Kepada ibu Prof Dr,Dra Lelly Arriane selaku penguji dan ibu Nurhasanah Haspiani selaku ketua sidang saya mengucapkan terimakasih karena sudah meluangkan waktunya untuk menguji dalam penelitian skripsi saya ini.

8. (Alm). Drs. Hadi Surantio M,Si. selaku Dosen Pembimbing Akademik yang telah memberikan informasi dan memberikan bimbingan dari semester 1-5,dan kepada ibu Meranti S.Ikom M.Si yang telah bersedia untuk menggantikan bapak (Alm). Drs. Hadi Surantio M,Si untuk menjadi pembimbing akademik bagi saya,sekaligus dosen yang sangat baik,memotifasi serta memberikan semangat bagi saya dan juga untuk mahasiswa yang lainnya.
9. Seluruh Dosen Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Nasional, yang telah memberikan ilmu kepada penulis selama masa kegiatan perkuliahan.
10. Kepada para informan,yaitu bapak tulus santoso,dedi sukendar dan ibu Isnaini Solikhan karena sudah menjadi narasumber dalam proses penelitian yang saya lakukan, sudah membantu saya dalam proses pengerjaan bab 4 dan bersedia meluangkan waktunya
11. Kepada kedua orang tua tercinta,(Alm) bapak Endang Rahmat dan ibu Wawat Kustini yang dengan tulus membantu penulis dalam bentuk perhatian,doa,dukungan serta materil sehingga penulis dapat menyelesaikan studi dan skripsi ini.
12. Kepada keluarga yang dengan tulus membantu penulis dalam bentuk perhatian,doa,dukungan serta materil sehingga penulis dapat menyelesaikan studi dan skripsi ini.
13. Kepada Evira Devianti Ardhana yang telah memberikan penulis,semangat,dukungan,perhatian,materil,serta doa dan meluangkan waktunya untuk secara Bersama,menjadi pendengar yang baik bagi penulis sampai skripsi ini selesai.
14. Kepada Rezi, Tajudin, Hanan, Hadida, Ema, Tsalitsa, Bayu Farhan, dan yang lainnya,yang senantiasa untuk berdiskusi selama perkulihan ini dan saling bekerja sama satu sama yang lain,serta menghabiskan waktu untuk masa perkuliahan
15. Seluruh pihak yang tidak dapat dituliskan satu persatu namun telah membantu penulisan skripsi ini
16. Dan yang terakhir kepada diri saya sendiri,Muhammad Naufal Najib terimakasih sudah bertahan selama ini.terimakasih tetap memilih berusaha dan merayakan dirimu sendiri sampai detik ini.terimakasih karena memutuskan tidak menyerah di tahun ini

sesulit apapun proses penyusunan skripsi ini kamu telah menyelesaikan sebaik dan semaksimal mungkin. Dengan penuh harapan, semoga jasa kebaikan mereka diterima Allah swt. dan tercatat sebagai amal shalih. Jazakumullah khoirul jaza'. Akhirnya, karya ini penulis suguhkan kepada segenap pembaca dengan harapan adanya saran dan kritik yang bersifat konstruktif demi pengembangan dan perbaikan, serta pengembangan lebih sempurna dalam kajian-kajian Ilmu Komunikasi. Semoga karya ini bermanfaat dan mendapat ridha Allah SWT. Amin.



Jakarta, 29 Februari 2024

A handwritten signature in black ink, appearing to read 'Naufal', is placed over a light-colored, textured rectangular background.

Muhammad Naufal Najib

**HALAMAN PERNYATAAN PERSETUJUAN PUBLIKASI TUGAS
AKHIR UNTUK KEPENTINGAN AKADEMIS**

Sebagai sivitas akademik Universitas Nasional, saya yang bertanda tangan
dibawah ini:

Nama : Muhammad Naufal Najib
NPM : 20516516090
Program Studi : Ilmu Komunikasi
Fakultas : Ilmu Sosial dan Ilmu Politik
Jenis Karya : Skripsi

Demi pengembangan ilmu pengetahuan, menyetujui untuk memberikan kepada Universitas Nasional **hak bebas royalti noneksklusif (non exclusive royalty free right)** atas karya ilmiah saya yang berjudul: Upaya Komisi Penyiaran Indonesia(KPI)Dalam Meningkatkan Kualitas Program Siaran Ramah Anak Di Televisi Indonesia Tahun 2023

Beserta perangkat yang ada (jika diperlukan). Dengan hak bebas royalti noneksklusif ini Universitas Nasional berhak menyimpan, mengalih media/formatkan, mengelola dalam bentuk pangkalan data (database), merawat, dan mempublikasikan tugas akhir saya selama tetap mencantumkan nama saya sebagai penulis dan pemilik hak cipta.

Demikian pernyataan ini saya buat dengan sebenarnya.

Dibuat di : Jakarta Pada Tanggal : 29/02/2024

Yang Menyatakan



(Muhammad Naufal Najib)

ABSTRAK

Nama : Muhammad Naufal Najib
Program Studi : Ilmu Komunikasi
Judul : Upaya Komisi Penyiaran Indonesia Dalam Meningkatkan kualitas program siaran ramah anak di televisi indonesia tahun 2023
pembimbing : Nursatyo S,Sos M,Si

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui dan menganalisis bagaimana upaya Komisi Penyiaran Indonesia dalam meningkatkan kualitas program siaran ramah anak di televisi indonesia tahun 2023 menggunakan teori pers tanggung jawab sosial danis McQuail ,terdiri dari 7 prinsip (1) **Media mau menerima dan memenuhi kewajiban.**(2)**Kewajiban dipenuhi dengan standar profesionalitas keinformasian, kebenaran, ketepatan, objektivitas, dan keseimbangan.**(3)**Media harus mandiri dalam mengatur diri sendiri kerangka hukum serta lembaga yang ada.**(4) **media menghindari hal yang menimbulkan kejahatan, kerusakan, atau ketidak tertiban umum atau penghinaan terhadap kaum minoritas etnik maupun juga agama.**(5)**media bersifat pluralis dan mencerminkan kebhinekaan, dengan mengungkapkan berbagai sudut pandang dan hak untuk menjawab. (6) masyarakat memiliki hak untuk mengharapkan standar prestasi tinggi dan profesionalitas mengutamakan kepentingan bersama. (7) Media berfungsi sebagai forum untuk bertukar komentar dan kritik.** metode penelitian kualitatif pendekatan deskriptif dan hasil penelitian menunjukkan bahwa **pada premis 1** KPI melakukan pengawasan secara 24 jam dengan tim analis pemantauan secara langsung.**pada premis ke 2**, KPI bertanggung jawab atas siaran Televisi tayangan yang lainnya,khususnya program siaran ramah anak ini dengan melakukan pengawasan terhadap siaran anak.**pada peremis ke 3**, Kpi hanya memberi pembinaan terhadap lembaga penyiaran,agar lembaga penyiaran tidak banyaknya kasus pelanggaran yang terjadi terhadap tayangan siaran ramah anak. **pada peremis ke 4**, KPI harus melakukan pengawasan terhadap lembaga penyiaran yang ingin menayangkan tayangan programnya,agar tidak mengandung unsur sara dan nilai nilai negative. **Pada premis ke 5**, KPI memiliki undang-undang P3SPS tentang perlindungan anak, dan juga mencakup beberapa undang-undang dan peraturan terkait anak di Indonesia.**pada premis ke 6**, KPI mempunyai kegiatan untuk setiap tahunnya yaitu anugerah penyiaran ramah anak,agar lembaga penyiaran bisa melombakan tayangan terbaiknya.**pada premis ke 7** tugas KPI adalah menampung, meneliti, menindaklanjuti pengaduan, sanggahan dan kritik serta apresiasi masyarakat terhadap penyelenggaraan penyiaran. Tugas ini dilaksanakan dalam rangka menjaga dan melindungi publik dari dampak-dampak media penyiaran.

Kata Kunci : KPI,teori pers tanggung jawab sosial,program siaran ramah anak

ABSTRACT

Name : Muhammad Naufal Najib Study
Program : Communication Science
Title : Indonesian Broadcasting Commission's
Efforts in Improving quality of child-
friendly broadcast programs on Indonesian
television in 2023.
pembimbing : Nursatyo S,Sos M,Si

This research aims to find out and analyze how the efforts of the Indonesian Broadcasting Commission in improving the quality of child-friendly broadcast programs on Indonesian television in 2023 using danis McQuail's social responsibility press theory, consisting of 7 principles (1) The media is willing to accept and fulfill obligations. (2) Obligations are fulfilled with professional standards of informativeness, truth, accuracy, objectivity, and balance. (3) The media must be independent in regulating itself within the legal framework and existing institutions. (4) The media avoids things that cause crime, damage, or public disorder or insults to ethnic and religious minorities. (3) The media must be independent in self-regulating the legal framework and existing institutions. (4) The media avoids things that cause crime, damage, or public disorder or humiliation of ethnic and religious minorities. (5) The media is pluralistic and reflects diversity, by expressing various points of view and the right to reply. (6) The public has the right to expect high standards of performance and professionalism to promote the common good. (7) media serves as a forum for exchanging comments and criticism. qualitative research method descriptive approach and research results show that on premise 1 KPI conducts 24 hour supervision with a team of analysts monitoring directly. on premise 2, KPI is responsible for other television broadcasts, especially this child friendly broadcast program by supervising children's broadcasts. on premise 3, KPI only provides guidance to broadcasting institutions, so that broadcasting institutions do not have many cases of pel.

Keywords: KPI, press theory of social responsibility, child-friendly broadcast program

DAFTAR ISI

HALAMAN JUDUL	i
PERNYATAAN ORISINALITAS.....	iii
PENGESAHAN SKRIPSI.....	iv
HALAMAN PENGESAHAN.....	v
PERSETUJUAN PERBAIKAN SKRIPSI.....	vi
KATA PENGANTAR.....	viii
HALAMAN PERNYATAAN PERSETUJUAN PUBLIKASI TUGAS.....	xi
ABSTRAK	xii
DAFTAR ISI	xiv
DAFTAR TABEL.....	xvii
DAFTAR GAMBAR.....	xviii
DAFTAR LAMPIRAN.....	xix
BAB I PENDAHULUAN.....	1
1.1 Latar Belakang Masalah.....	1
1.2 Rumusan Masalah	8
1.3 Tujuan Penelitian.....	8
1.4 Manfaat Penelitian.....	8
1.4.1 Manfaat Teoritis.....	8
1.4.2 Manfaat Praktis	8
1.5 Sistematika Penulisan	9
BAB II KAJIAN PUSTAKA	11
2.1 Penelitian Terdahulu.....	11
2.2 Teori Pers Tanggung Jawab Sosial	21
2.3 Konsep Penyiaran	23
2.3.1 Karakteristik Penyiaran	23
2.3.2 Prinsip Dasar Penyiaran.....	24
2.4 Konsep Televisi.....	24
2.4.1 Karakteristik Televisi.....	25
2.4.2 Tujuan dan Fungsi Televisi	25
2.5 Konsep Siaran Ramah Anak.....	26

	2.6 Komisi Penyiaran Indonesia	27
	2.7 Kerangka Pemikiran.....	28
BAB III	METODE PENELITIAN	29
	3.1 Paradigma Penelitian.....	29
	3.2 Metode Penelitian.....	29
	3.3 Pendekatan Penelitian.....	30
	3.4 Penentuan Informan.....	31
	3.5 Teknik Pengumpulan Data.....	33
	3.6 Teknik Keabsahan Data (Triangulasi).....	35
	3.7 Teknik Analisis Data.....	35
	3.8 Lokasi Penelitian dan Jadwal Penelitian	36
	3.8.1 Lokasi Penelitian	36
	3.8.2 Jadwal penelitian	36
BAB IV	HASIL PENELITIAN DAN PEMBAHASAN.....	38
	4.1 Gambaran Umum Komisi Penyiaran Indonesia Pusat.....	38
	4.1.1 Lokasi Komisi Penyiaran Indonesia.....	41
	4.1.2 Visi Dan Misi Komisi Penyiaran Indonesia	41
	4.1.3 Struktur Sekretariat Komisi Penyiaran Indonesia.....	41
	4.2 Profil Informan	46
	4.2.1 Informan Kunci.....	46
	4.2.2 Informan Pendukung 1	47
	4.2.3 Informan Pendukung 2	48
	4.3 Penyajian data hasil penelitian	49
	4.3.1 Wawancara Program Siaran Ramah Anak	55
	4.3.2 Indeks Kualitas Program Siaran TV	59
	4.3.3 Data Penjatuhan Sanksi 2019-2022	60
	4.4 Pembahasan	65
	4.4.1 Anugerah Penyiaran Ramah anak	65
	4.4.2 Pengawasan KPI dalam meningkatkan siaran ramah anak ..	71
	4.4.3 Pembinaan KPI dalam meningkatkan siaran ramah anak	73
	4.4.4 Hambatan KPI dalam meningkatkan siaran ramah anak	75
BAB V	PENUTUP.....	78

5.1 Kesimpulan.....	78
5.2 Saran.....	80
DAFTAR REFERENSI	81
LAMPIRAN.....	84



DAFTAR TABEL

Tabel 2. 1 Penelitian terdahulu.....	11
Tabel 3. 1 Informan Penelitian.....	31
Tabel 3. 2 Jadwal Penelitian.....	37
Tabel 4. 1 Tabel Pelaksanaan Anugerah Penyiaran Ramah Anak 2019-2022.....	66
Tabel 4. 2 Tabel Pelaksanaan Anugerah Penyiaran Ramah Anak 2019-2022.....	67



DAFTAR GAMBAR

Gambar 1 1 Kualitas Program Siaran Anak.....	3
Gambar 1 2 Data Indeks Siaran Anak.....	4
Gambar 1 3 Data Indeks Program Siaran Anak.....	5
Gambar 1 4 Data Tayangan Program Siaran Anak.....	6
Gambar 1 5 Kualitas Siaran Ramah Anak.....	7
Gambar 2 1 Klasifikasi Usia Siaran Anak.....	26
Gambar 2 2 Kerangka Pemikiran.....	28
Gambar 4 1 Logo KPI.....	38
Gambar 4 2 Akun Instagram KPI.....	39
Gambar 4 3 Akun Youtube KPI.....	40
Gambar 4 4 Akun Twitter KPI.....	40
Gambar 4 5 Struktur Organisasi KPI.....	43
Gambar 4 6 Indeks Kualitas Program Siaran Tv.....	50
Gambar 4 7 Perbandingan Indeks Kualitas Program Siaran Tv.....	51
Gambar 4 8 Perbandingan Indeks Program Siaran Tv.....	52
Gambar 4 9 Indeks Kualitasprogram TV.....	53
Gambar 4 10 Indeks Program Siaran Anak.....	54
Gambar 4 11 Alur Penjatuhan Sanksi.....	60
Gambar 4 12 Sanksi Administratif Kepada Lembaga Penyiaran.....	62
Gambar 4 13 Keputusan Sanksi Administratif Penghentian Sementara.....	63
Gambar 4 14 Data Penjatuhan Sanksi.....	64
Gambar 4 15 Apra 2023.....	68
Gambar 4 16 Apra 2023.....	70



DAFTAR LAMPIRAN

Lampiran 1 1 : Hasil Turnitin.....	85
Lampiran 1 2 Surat Penugasan Pembimbing Skripsi.....	86
Lampiran 1 3 Konsultasi Bimbingan	87
Lampiran 1 4 Konsultasi Bimbingan	88
Lampiran 1 5 Surat Keterangan Pendamping Ijazah (Skpi).....	89
Lampiran 1 6 Surat Permohonan Penelitian (Kpi Pusat)	90
Lampiran 1 7 Panduan Dan Transkrip Wawancara Informan Kunci.....	91
Lampiran 1 8 Panduan Dan Transkrip Wawancara Informan 1	95
Lampiran 1 9 Panduan Dan Transkrip Wawancara Informan Ii	99
Lampiran 1 10 Dokumentasi.....	102
Lampiran 1 11 Dokumentasi.....	103
Lampiran 1 12 Daftar Riwayat Hidup Penulis	105

